

Boric acusa a Maduro de ‘intento de fraude’ y observadores chilenos afirman que ganó

CRISIS VENEZOLANA. El Presidente, sin embargo, descartó reconocer como ganador a Edmundo González y dijo que “no podemos cometer el mismo error que se cometió en su momento con Guaidó”. Canciller venezolano trató al mandatario de “golpista”.

Redacción

El Presidente Gabriel Boric elevó el tono ayer acerca de la situación que vive Venezuela tras la elección del pasado 28 de julio, en el que se dio por ganador a Nicolás Maduro, lo que el Mandatario chileno desconoce e incluso ahora acusa directamente de fraude, pese a las diferencias que mantiene con la posición del Partido Comunista (PC), que es uno de los pilares de su Gobierno.

Si bien el Gobierno había anunciado que no reconocería el triunfo del líder del régimen chavista hasta que se publicaran las actas de la elección, había mantenido mesura sobre los resultados. Sin embargo, la actitud salomónica del Presidente no fue bien recibida por Caracas, que ordenó la expulsión de los representantes diplomáticos chilenos, incluido el embajador Jaime Gazmuri.

Ayer, a 10 días de los cuestionados comicios en los que la oposición reclama la victoria de Edmundo González por amplio margen, Boric cambió el discurso y afirmó que “no tengo dudas de que el régimen de Maduro ha intentado cometer un fraude. Si hubiesen ganado claramente, hubiesen mostrado las actas”.

Sin embargo, reiteró que no es idóneo en esta etapa reivindicar un triunfo del candidato opositor: “Tenemos que aprender



EL MANDATARIO INSISTIÓ EN SU POSTURA DE QUE “NO VALIDAREMOS RESULTADOS QUE NO HAYAN SIDO VERIFICADOS” POR ORGANISMOS INDEPENDIENTES.

de las experiencias pasadas. No podemos, como comunidad internacional, cometer el mismo error que se cometió en su momento con Guaidó. Y esto lo entiende la mayoría de los países”.

“Pero quiero ser claro, Chile no reconoce el triunfo autoproclamado de Maduro. No confiamos, además, en la independencia ni en la imparcialidad de las actuales instituciones en Venezuela, por lo que hemos planteado como país que no validaremos resultados que no hayan sido verificados por organismos

internacionales independientes del régimen”, enfatizó.

DURA RESPUESTA

Estas palabras encontraron una inmediata respuesta en el canciller de Venezuela, Yvan Gil, quien a través de X aseveró que Boric “se coloca a la derecha de Milei y del Departamento de Estado de los EE.UU.”, que también han advertido irregularidades en el proceso.

Gil luego acusó que al Presidente chileno “se le cayó definitivamente la máscara, queda al

desnudo su gobierno pinochetista y golpista”.

El canciller ya había criticado a Boric la noche del martes, cuando dijo que el Gobierno de Chile “se arrodilla ante los desmanes de la ultraderecha y el fascismo, acá sí tenemos un Estado fuerte y una justicia que protege al pueblo y que no lo persigue, como ocurre en su país, donde ser de izquierda es muy peligroso”.

RECONOCER A MADURO

Mientras ocurría este intercambio

de críticas, un grupo de observadores chilenos de la cuestionada elección validados por el Consejo Nacional Electoral de Venezuela, ingresó a la oficina de partes de la Cancillería para pedir una cita con el ministro Alberto van Klaveren en la que se pedirá que el Gobierno reconozca el triunfo de Maduro.

El documento firmado entre otros por el ex candidato presidencial Eduardo Artés, el exdirigente de los funcionarios de la salud Esteban Maturana y el exdirigente de la CUT Cris-

Tajante respuesta a presidente del PC

● Durante la alocución de ayer, el Presidente Boric también abordó, por primera vez, las diferencias que se han visto dentro del Ejecutivo entre el Partido Comunista (PC) y el resto del oficialismo ante el respaldo de dicha colectividad al régimen de Maduro, incluida su supuesta reelección. Y fue enfático: “Lo que digan presidentes de partidos, desde mi punto de vista, respecto a este tema, no es relevante. La política exterior la defino yo, siempre conversando con el canciller, Alberto van Klaveren, y en función de la tradición”.

tián Cuevas, se plantea que es “grave que el canciller del Gobierno de Gabriel Boric haya declarado en abierta injerencia en los asuntos internos de Venezuela que desde el Gobierno creen que el candidato de extrema derecha Edmundo González ‘probablemente haya ganado la elección”.

Por ello “llamamos al Gobierno de Chile a respetar la institucionalidad democrática de Venezuela y reconocer la voluntad de los venezolanos expresada en las urnas, respetar la soberanía de las instituciones venezolanas y reconocer al Gobierno de Nicolás Maduro”. 